

Info-Mail

Geht an: Mitglieder des VLSZ

23. Dezember 2021

Vorstandssitzung

Der Vorstand des VLSZ traf sich am 22. Dezember 2021 zu einer weiteren Vorstandssitzung. Gerne informieren wir dich auch hier kurz zum Inhalt dieser Sitzung.

Aussprache mit dem BiD

Der Vorstand des VLSZ hat das BiD zu einer Aussprache Mitte Januar 2022 eingeladen. Es soll geklärt werden, wie es in der momentanen Situation weitergehen soll. Die Befindlichkeiten der Schulen und ihrer Leitungspersonen sollen aufgezeigt und Lösungsvorschläge definiert werden. Ein wichtiges Thema wird die fehlende Unterstützung in diversen Corona-Themen (Prozessabläufe, etc.) sein.

Austausch per Zoom mit den SL/Rektoren im Kanton zur aktuellen Situation

Erfreulicherweise haben am 15.12.2021 trotz sehr kurzfristiger Vorinformation ca. 1/3 aller Schulleitungen/Rektorate Zeit gefunden an einem Videoaustausch teilzunehmen. Pascal Staub hat im Anschluss an das virtuelle Treffen RR Michael Stähli kontaktiert und darauf hingewiesen, dass an vielen Schulen eine Belastungsgrenze erreicht worden sei, die nicht mehr haltbar ist.

Vom Vorstand ist angedacht, dass sich die Schulleitungen/Rektorate regelmässig/einmal monatlich zu einer Zoomkonferenz treffen. Die Themen dazu werden vorgängig gesammelt. In diesem Format könnten Vernehmlassungen, Stimmungsbilder u.v.m. bei allen Mitgliedern schnell und einfach eingeholt werden.

Konzept Berufseinsteiger

Das Konzept für Berufseinsteiger ist vom Erziehungsrat abgelehnt worden.

Infos und Arbeiten aus den laufenden Arbeitsgruppen

Arbeitsgruppe Arbeitsgenerierungsgruppe

Die Weiterbildungen der Schulleitungen für das Jahr 2022/23 wurden definiert. In der Arbeitsgruppe, welche aus Vertretungen aller Innerschweizer Kantone (Zug, Ob-Nidwalden, Luzern, Uri und Schwyz) besteht, gab es angeregte Diskussionen zu den Kursangeboten. Erfreulicherweise zeigt sich, dass die SL-Kurse der PHSZ gut besucht werden.

Arbeitsgruppe Q-Rahmen

Die relative grosse Arbeitsgruppe mit fünf Amtsvertreterinnen und -vertreter und fünf Personen aus der Praxis wird durch Egon Fischer von der PHSZ unterstützt. Interessant ist, dass das Thema «externe Evaluation» im Zusammenhang mit dem Q-Rahmen wieder auftaucht.

Arbeitsgruppe Beurteilung

Die Arbeiten sind gut vorangekommen. Die Ausschreibung für das neue Beurteilungstool hat sich jedoch leicht verzögert. Dadurch kann ein Entscheid frühestens Mitte Januar 2022 getroffen werden.

BNE Schlussbericht

Die AG hat ihre Arbeit beendet. Bildung für Nachhaltige Entwicklung (BNE) wird im Lehrplan durch sieben fächerübergreifende Themen abgebildet. Durch den Bericht ist nun klar, wo BNE verankert ist. Dadurch ist auch nachvollziehbar, was genau damit gemeint ist.

Neue Arbeitsgruppe «Überprüfung der Ressourcierung der Arbeitszeit der Lehrpersonen»

Der VSLSZ wird in dieser Arbeitsgruppe durch Herbert Reichmuth, Schulleiter aus Pfäffikon Steg vertreten sein.



Liebe Kolleginnen und Kollegen

Ihr seid unglaublich! Ohne euren phänomenalen Einsatz hätten es eure Schulen und wir nicht geschafft, in diesem besonderen Jahr über die Runden zu kommen.

Ein aufrichtiges Dankeschön von unserer Seite für unzählige (unbezahlte) Überstunden, durchgearbeitete Nächte, Frühstück mit Lagebesprechung im Morgengrauen, anfertigen von Elternbriefen und Verfügungen!

Auch 2022 lassen wir uns von keinem Virus unterkriegen – und wenn er noch so einen schönen Namen hat. Mit euch an unserer Seite sind wir uns da ganz sicher.

Wir wünschen euch und euren Familien ein wunderschönes Weihnachtsfest, erholsame Feiertage und ganz viel Glück im neuen Jahr!

Ein herzliches Dankeschön und kollegiale Grüsse

Im Namen des Vorstandes VSLSZ

Daniel Schraven